

truire. Quand cette œuvre sera finie, elle aura coûtée près de 200,000 francs (\$40,000).

Malheureusement, une gêne effrayante règne dans nos campagnes, et ne nous permet pas de songer à terminer notre reconstruction.

Voici maintenant le tableau de ma vie :

Amand-Adolphe Gouraud, né à Cugand (Vendée), le 28 septembre 1839 ; élève au séminaire de Chavagnes-en-Paillers, en 1843 ; élève au séminaire des Sables-d'Olonne, en 1850 ; élève au Grand Séminaire de Luçon, en 1852 ; professeur au séminaire des Sables, en 1857 ; élève au séminaire de Saint-Sulpice, à Paris, en 1858, et ordonné prêtre le 18 juin 1859 ; vicaire en 1859, à l'Hermenault ; vicaire à Challans, en 1863 ; curé au Poiré-sous-Velluire, en 1869 ; curé à Saint-Georges-de-Montaigu, en 1874.

Voilà mes états de service : ils ne sont pas infiniment glorieux.

Je suis dans un pays catholique et même religieux ; je m'y trouve assez bien et je compte y finir probablement ma vie.

Je regrette profondément de ne pouvoir satisfaire vos désirs en fait de photographies.

Si l'on venait à tirer quelques représentations de mon bourg et de mon église, je songerai à vous, n'en doutez pas.

Veillez agréer, mon bon Monsieur, l'assurance de mon religieux respect.

A. GOURAUD, *Ptre, Curé.*

Note.—Nous avons encore d'autres lettres de M. l'abbé Gouraud, mais nous n'avons pas jugé à propos d'en publier d: vantage.